

Philosophie ou philosophies ?

Polémiques autour de l'académie et de la vie



Rosa María Medina Borges
Université Médicale de La Havane
<https://orcid.org/0000-0002-3592-1745>

Existe-t-il la Philosophie au singulier ?

On s'interroge sur le caractère fallacieux de la Philosophie conçue comme un tout – une idée produite et imposée depuis l'Europe à travers ses processus colonisateurs –, ce qui a entraîné l'invisibilisation des Philosophies non occidentales des peuples autochtones d'Asie, d'Afrique et d'Amérique (Abya Yala).



Updating professions linked to Philosophies

Il ne s'agit pas d'un simple accompagnement des nouvelles transformations technologiques ou de marché, mais bien de la mise en débat des fondements ontologiques, gnoseologiques et épistémologiques des nouvelles réalités, là où se joue le destin de l'humanité et de la Biosphère.

Des philosophies depuis, avec et pour la Vie

Martí s'interrogeait, de manière très poétique, sur l'origine de la vie et sur l'atelier dont nous, êtres humains (si complexes et merveilleux), sommes issus. Il répondait que la vie est un lent rassemblement et un enchaînement prodigieux entre toutes les formes d'existence.

Tout le monde fait de la philosophie

La philosophie est une condition humaine qui doit contribuer à l'élargissement et à la récupération du sens des Philosophies, au-delà du réductionnisme imposé et de l'académie, en tant que nécessité vitale. Elle est la compréhension du petit fragment que nous sommes.



Les philosophes au sein des équipes de développement en IA

Défendre la vie et les droits des espèces humaines (et non humaines). La responsabilité bioéthique de la technologie passe également par des philosophies depuis, avec et pour la Vie.



ISSN: 2665 - 038X

Dépôt Légal TA2019000041